



Michaelschule Riegel  
Drollberg 8  
79359 Riegel am Kaiserstuhl  
Tel.: 07642/ 907360  
Fax: 07642/ 907369  
<http://www.ghsmichaelschule.de>

## 1. Elternbrief des Schuljahres 2019/ 20 vom 24.09.2019

Liebe Eltern,

wir sind gut und mit viel Bewegung in das Schuljahr 2019/20 gestartet und dieses hat inzwischen auch schon Schwung aufgenommen. Wir freuen uns, Ihnen mit diesem Elternbrief die wichtigsten Neuigkeiten weitergeben zu können:

### Wir haben eine neue Sekretärin an unserer Schule!

Frau Strub, die bereits am vergangenen Freitag offiziell verabschiedet wurde, hat ihre Stelle an der Michaelschule gekündigt, da sie sich beruflich noch weiterentwickeln möchte. Wir wünschen ihr nochmals alles Gute für ihren weiteren beruflichen Weg.

Seit Mittwoch, 11.09.2019 haben wir nun an der Michaelschule eine neue Schulsekretärin. Frau Nicole Poleski wurde von allen herzlich willkommen geheißen. Wir wünschen Frau Poleski auf diesem Wege nochmals viel Erfolg für die Arbeit an unserer Schule und freuen uns auf eine gelingende Zusammenarbeit.



### Unsere Pausenengel haben wieder Ihren Dienst angetreten!

Unsere Pausenengel sind wieder im Einsatz – Schülerinnen und Schüler der vierten Klassen werden wieder in den Bewegungspausen als zusätzliche Helferinnen und Helfer die pausenaufsichtführenden Lehrkräfte unterstützen und anderen hilfebedürftigen Schülerinnen und Schülern zur Seite stehen. Wir wünschen den vier Engeln viel Erfolg für die nächsten Pausen und bedanken uns auch bei den Schülerinnen und Schülern für Ihre Hilfe!

### Wir haben zwei neue Lehrkräfte an unserer Schule!

Wir freuen uns sehr, unsere beiden neuen Lehrkräfte, Frau Maßholder (Klassenlehrkraft Kl. 1a) und Herrn Kempfer (Klassenlehrkraft Kl. 1b), ganz herzlich an unserer Schule begrüßen zu dürfen. Mit viel guter Laune und dem nötigen Schwung sind die beiden letzte Woche hier gestartet. Wir wünschen beiden Lehrkräften gutes Gelingen und eine erfolgreiche Zeit an der Michaelschule.

### Die neuen Erstklässlerinnen und Erstklässler sind da!

Nach dem Gottesdienst am Freitagnachmittag in der ersten Schulwoche fanden sich die insgesamt 37 Erstklässlerinnen und Erstklässler mit ihren Familien in der Schulturnhalle ein.

Es ist jedes Jahr sehr schön, dass so viele Eltern, Verwandte und Freunde zur Feier eintreffen! Die Eltern der Klassen 2a und 2b waren ebenfalls da, da sie gespannt waren, wie der Auftritt ihrer Kinder denn sein würde, schließlich wurde sowohl für das Einstudieren der Lieder als auch für das Einüben des Theaterstücks lange und intensiv mit ihrer Klassenlehrerin Frau Taylor und Frau Ferdinand, geübt. In der Schulturnhalle lagen Spannung und Aufregung in der Luft!

Zuerst wurden alle herzlich von Frau Bödeker begrüßt. Danach hatten die Kinder der Klasse 2a ihren Auftritt mit dem Lied „Funga Alafia“. Dabei kamen auch viele Percussion-Instrumente zum Einsatz. Es folgte das pfiffige Theaterstück „Warum sollte ein Kobold lesen lernen“, das die Klasse 2b wirklich sehr professionell vortrug. Zum Abschluss sangen alle Zweitklässlerinnen und Zweitklässler noch gemeinsam das Lied „Du kommst in die Schule“ – ein richtiger Ohrwurm. Es war ein toller Auftritt der Klassen 2a und 2b!

Im Anschluss hielt Fr. Bödeker noch eine Begrüßungsrede für die Erstklässlerinnen und Erstklässler. Alle hörten gespannt zu!

Bei strahlendem Sonnenschein ging es dann nach draußen auf das Schulgelände und die Gäste wurden mit leckerem Kaffee und Kuchen versorgt.

Die neuen Erstklässlerinnen und Erstklässler fanden sich im Anschluss bei ihren beiden neuen Klassenlehrkräften Frau Maßholder (1a) und Herr Kempfer (1b) ein. Sie erlebten ihre erste Unterrichtsstunde in ihren neuen Klassenzimmern.

Wir wünschen unseren Erstklässlerinnen und Erstklässlern ganz arg viel Spaß und Erfolg in unserer Schule!

Unser herzlichster Dank gilt Frau Taylor und Frau Ferdinand für die Vorbereitungen der Feier, ebenso danken wir der Vorstandschaft des Fördervereins, die mit großem Engagement für eine sehr angenehme Stimmung gesorgt und uns köstlich bewirtet hat.

Allen kuchenspendenden und helfenden Eltern danken wir ebenfalls für die geleistete Unterstützung.

### Hier sind unsere Sprechstunden!

#### **Elternsprechstunde SJ 2019/ 20**

**!!! Nur nach vorheriger Vereinbarung !!!!**

Tag	Stunde	Lehrkraft
DO	2h	Fr. Taylor
DO	7h	Fr. Ferdinand
DO	2h	Fr. Sälinger
MI	4h	Fr. Maßholder
DO	3h	Hr. Carrera
FR	1h	Fr. Kopka
DO	3h	Fr. Lux
FR	4h	Hr. Joos
MI	3h	Fr. Stumpf
DO	Bewegungspause	Hr. Hipp
FR	4h	Hr. Kempfer
FR	5h	Fr. Rückauer
DO	4h	Fr. Bödeker

## Hier unsere Schuljahrestermine bis Dezember für Sie im Überblick:

Termin	Was?	Details
02.10.2019	Sponsorenlauf Zirkusprojekt	Alle Lehrkräfte (s. separater Elternbrief)
14.10.2019 Ab 18:30 Uhr	Elternbeiratssitzung	Lehrerzimmer
16.10.2019 8:40 – 12:15 Uhr	Fredericktag	Stufenweise durchgeführt Klassenlehrerunterricht
13.11.2019	Schulfotograf	Betrifft alle Schülerinnen und Schüler und alle Lehrkräfte
27.11.2019 18:00 – 21:00 Uhr	Grundschulempfehlung	<b>Gemeinsame Info 4 Veranstaltung – Edingen (der genaue Ort wird noch bekannt gegeben!)</b>
Zeitraum: 02.12. – 06.12.2019	Erste Durchführung Feedback Schülerinnen und Schüler	Alle Lehrkräfte – Fach wählbar
17.12.2019	Theaterstück Der kleine Zahlenteufel	Vorführung für die Klassen 1/ 2: 9:00 Uhr Vorführung für die Klassen 3/ 4: 10:30 Uhr

### Die Zulassung für die Teilnahme am EU-Schulprogramm Schulobst und Schulmilch ist geglückt!

Unsere Schule darf auch in diesem Schuljahr am EU-Schulprogramm teilnehmen. Alle Schülerinnen und Schüler bekommen dann regelmäßig Obst und Schulmilch. Das Projekt startet heute. Ich freue mich besonders, dass der Antrag unserer Schule erneut genehmigt wurde.

### Fire-Kids Pause!

Leider wird in diesem Schuljahr aus unterrichtsorganisatorischen Gründen kein Chor stattfinden. Das bedauern wir alle sehr.

Es wird jedoch, im Rahmen des regulären Musikunterrichts, ein gemeinsames Musikprojekt der Klassen 4a und 4b unter der Leitung von Frau Lux und Frau Bödeker geben.

### Spendenaufruf Zirkusprojekt!

Vor sieben Jahren hat an unserer Schule das erste Zirkusprojekt **MICHELINO** stattgefunden – vielleicht erinnern sich einige unter Ihnen noch daran. Damals war es ein gemeinsames Projekt aller Schülerinnen und Schüler unserer Werkrealschule und Grundschule.

In diesem Schuljahr wird der zweite Zirkus **MICHELINO** in die Manege treten und ich würde mich freuen, wenn Sie uns oder wenn vielleicht auch Personen und Sponsoren, die Sie kennen, uns dabei finanziell unterstützen.

Hierfür können Sie ab jetzt eine Spende an den Förderverein unserer Schule – unter Angabe der untenstehenden Daten – machen.

Name: Förderverein Michaelschule Riegel e.V.

IBAN: DE95 6809 2000 0052 0059 06

Bank: Volksbank Breisgau Nord

Betreff: Vor- und Nachnahme der Person, die spendet + gegebenenfalls die Klasse des Kindes



Mit sonnigen und sportlichen Grüßen!

Herzlichst

Mira Bödeker und  
Rektorin

Franz Joos  
Konrektor

---